
          ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 En Temuco, a 3 de Diciembre de 2013, siendo las 15:30 hrs., se  da 
inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el Alcalde 
don MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario Municipal  
don JUAN ARANEDA NAVARRO en su calidad de Ministro de Fe en las 
actuaciones municipales. 
 
ASISTENCIA       AUSENTE 
        
SR. JUAN ACEITON V.    RENE ARANEDA A., que se 
SR. RICARDO CELIS A.        encuentra con Licencia Médica 
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. SOLANGE CARMINE  R. 
SR. MARCELO LEON  A. 
SR. RODRIGO MOLINA M. 
SR. ROBERTO NEIRA A. 
SR. HUGO VIDAL M. 
 
 
T A B L A 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PÚBLICA 
7.- VARIOS 
 
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
 
 Se aprueban las Actas de fechas 19 y  28 de Noviembre de 2013, sin 
observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
 
 No hay. 
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
 
   28 DE NOVIEMBRE AL 3 DE DICIEMBRE: 

 Entrega  de Ayudas Sociales  Paliativas Sector Amanecer 

 Punto de Prensa Inauguración Fiesta de la Cerveza. 

 Ceremonia Inaugural Salón del Automóvil y Feria del Transporte 
2013. 

 Entrega de Ayuda Paliativa 6 Usuarios Postrados Sector Rural. 

 Velada Boxeo Profesional. 

 Inauguración Segunda Feria de Turismo Mapuche 

 Participación Fiesta de la Cerveza. 

 Participación XV Aniversario Fundo El Carmen 2013 

 Lanzamiento Nuevo Examen Práctico  Conductores. 

 Asiste a Ceremonia de Entrega  IX Zona Araucanía de 
Carabineros Araucanía. 

 Asiste a Concierto de Navidad, Villancicos y Premiación 
Programa Capital Semilla. 

 Punto de Prensa Feria de la Inclusión y Celebración Día de la 
Discapacidad ”Por Un Temuco Inclusivo” 

 Reunión con Cámara Chilena de la Construcción. 

 Ceremonia de Cambio de Mando Regimiento de Infantería N° 8 
Tucapel.  

 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
 
 No hay. 
 
5.- MATERIAS NUEVAS: 
ACTA COMISION VIVIENDA 
 
 
 En Temuco, a   27 de Noviembre de 2013, siendo las 12:05 hrs., se 
reúne la Comisión Vivienda, con la asistencia de los Concejales Srs. Pedro 
Durán, Rodrigo Molina, Roberto Neira y Sra. Solange Carmine que la 
preside. 
 
 Participan de la reunión de trabajo el Director de Obras, don Marcelo 
Bernier, el Arquitecto  de Planificación don Mario Díaz, encargado del 
Proyecto Isla Cautín y el funcionario Samuel Sandoval de Obras. 
 
 La reunión  tuvo por finalidad analizar el Plan Maestro Isla Cautín y  
designación de nombre de calles y pasajes. 
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I.- PLAN MAESTRO ISLA CAUTIN 
 
 La exposición estaba preparada  para ser presentada por el 
Arquitecto Sr. Mario Díaz, Coordinador del Proyecto Isla Cautín, quien en 
primer término Informa que unos 20 minutos previos a esta reunión, había 
sostenido una reunión con el Sr. SEREMI de Bienes Nacionales, quien le 
dio a conocer los alcances de una reunión realizada el día Lunes 25 de 
Noviembre en Santiago, entre el Sr. Bi Ministro de Vivienda y Bienes 
Nacionales, con el Sr. Alcalde y el propio SEREMI de Bienes Nacionales 
en la cual cambia el proceso de desarrollo de las futuras acciones en la Isla 
Cautín, ante ello el expositor estima que sería una irresponsabilidad 
entregar los antecedentes que tenía preparados, planteando aplazar la 
exposición para conocer bien las acciones a seguir. 
 
 De acuerdo a la información entregada se debería trabajar con el 
Plano de Subdivisión del año 2006, aprobado en su momento por la 
Dirección de Obras e incorporar los nuevos requerimientos y todas las 
acciones a realizar se deberían consensuar en los organismos interesados 
en el tema, la SEREMI de Vivienda, SERVIU, Bienes Nacionales y el 
Municipio. 
 
 En mérito a lo anterior, la exposición sobre el Plan Maestro Isla 
Cautín no se realiza y se pospone para una nueva convocatoria. 
 
 Respecto al tema, el Sr. Alcalde agrega que se reunirá nuevamente 
con el Bi Ministro el Martes 10 de Diciembre, para replantear este tema y 
ojalá se logre que la Administración de la Isla quede en un 100% a cargo 
del Municipio. 
 
II.- NOMBRES DE CALLES 
 
 Se solicita la aprobación de los siguientes nombres de Vilas, Calles y 
Pasajes de las  Empresas que se indican: 
 
1.- Solicitud del Arquitecto Sr. Iván Riquelme Alister, para nombre de 
Villa, Calles y Pasajes del Loteo Los Poetas de Labranza: 
 
VILLA  LOS POETAS  
CALLE   7   GONZALO ROJAS PIZARRO 
PSJE     8  MARIO GARCIA ALVAREZ 
PSJE     9  ROBERTO BOLAÑO 
PSJE   10  NICANOR PARRA SANDOVAL 
PSJE   11  GABRIEL GARCIA MARQUEZ 
PSJE   12  EDUARDO  LLANOS MELUSSA 
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CALLE  5  PIEDRA LUNA (PROLONGACIÓN) 
CALLE  6  AMBAR (PROLONGACION) 
CALLE  7  AGUA MARINA (PROLONGACION) 
 
 La Propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 

Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
 
2.- Solicitud  del Arquitecto Ricardo Espinoza Fernández, para nombre 
de Villa, Calles y Pasajes del Loteo Barrio Los Naranjos de la Empresa 
CONAVICOOP 
 
CALLE 1  ÑUÑOA 
CALLE 2  PROVIDENCIA 
CALLE 3  HUECHURABA 
CALLE 4  LA CISTERNA 
CALLE 5  LA REINA 
CALLE 6    PEÑALOLEN 
CALLE 7  LAS CONDES 
 
PASAJE 1  PROVIDENCIA 
PASAJE 2  LO BARNECHEA 
PASAJE 3  LA DEHESA 
PASAJE 4  VITACURA 
PASAJE 5   LO PRADO 
PASAJE 6  MAIPU 
PASAJE 7  LO ESPEJO 
 
CALLE   8   LOS ARQUITECTOS (PROLONGACIÓN) 
 
 La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
 
3.- Solicitud del Arquitecto Sr. Gonzalo Fierro Isla, para nombres de 
Villa, Calles y Pasajes del II Loteo Altos del Mirasur de la Empresa 
SOCOVESA Temuco Ltda., 
 
VILLA  ALTOS DE MIRASUR 
 
CALLE 1  LOS AFLUENTES 
CALLE 2  PRADERAS DEL RINCON 
CALLE 3  FUENTE DEL PERAL 
CALLE 4  LOS AFLUENTES 
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PSJE 1  PRADO ALEGRE 
 
CALLE 1  CAMINIO BOTROLHUE (PROLONGACION) 
 
 La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 

Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
 

- COMISIÓN FINANZAS 
 
 En Temuco, a Lunes 2 de Diciembre 2013, siendo las 12:30 hrs. se 
da inicio a la reunión de la Comisión Finanzas, presidida por el Concejal 
don RICARDO CELIS ARAYA, con la presencia de los Concejales Sra. 
Solange Carmine, Srs. Juan Aceitón y Rodrigo Molina. 
 

Participan además de esta reunión el  Administrador Municipal don 
Eduardo Castro, el Director de Control, don Octavio Concha; el Director de 
Planificación don Pablo Sánchez, el Director de Salud don Carlos Vallette y 
el funcionario  de Administración don Carlos Millar. 
 
 En la reunión de trabajo se analizan las siguientes materias: 
 
1.- COMPROMISO DE APORTE PARA PROGRAMA PAVIMENTACION 

 

 Hace la presentación el Director de Planificación don Pablo Sánchez. 

 

 La Administración solicita aprobación  de un compromiso de aporte 

para efectuar obras de construcción de las uniones domiciliarias de 

alcantarillado de aguas servidas en Loteos irregulares, que postulan a la 

pavimentación de calles y pasajes 

 

 El costo de ejecución es de  $ 694.000 por cada unión domiciliaria. 

 

 Los Loteos irregulares favorecidos son : 

 

 Villa Las Praderas por   $ 24.984.000 

 Villa Mon Repoz  por                9.716.000 

 Villa Navidad  por        1.388.000 

 Villa Los Robles  por                 2.776.000 

TOTAL   por           $ 38.864.000 
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La    propuesta    no     presenta    observaciones,   proponiéndose la  

aprobación formal  del compromiso de aporte municipal para los más 

indicados. 

Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

 

2.- MODIFICACIÓN PROYECTOS FONDEVE   

 

 Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 

 Se solicita autorización para modificar los siguientes proyectos 

FONDEVE: 

 

a) Comité de Adelanto Los Castaños: 

 

Solicita destinar Saldo de $ 34.750 para cancelar pago de horas de 

maquinas  Retroexcavadora. 

 

La    solicitud  no    presenta    observaciones,    proponiéndose su  

aprobación formal. 

 Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por 

unanimidad. 

 

b) Grupo de Acción Social Sta. Teresita. 

 

Solicitan se les autoricen las adquisiciones que no estaban señaladas  

originalmente y que  los cancelaron con sus propios recursos. 

 

La   solicitud   no    presenta    observaciones,    proponiéndose su  

aprobación formal. 

 

Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

 

c) JJ.VV. N° 15 Las Quilas y Club de Rayuela Unión Santa Elena. 

 

Solicitan  se   les   autorice  la   adquisición   de   especies     no  

consideradas en el Proyecto inicial, y que no sobrepasa el 

Presupuesto aprobado, pero que no solicitaron la autorización 

previa para ello. 
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 Se acuerda en estos dos casos se remitan previamente a la Dirección 

de Control, para su análisis y determinación. 

 

 En el análisis del tema y considerando que quedan aún varias 

solicitudes que requieren modificaciones y el plazo está por vencer, se 

acuerda prorrogar el plazo para las rendiciones de Cuentas hasta el 12 de 

Diciembre, de manera que la DIDECO pueda cursar todas las pendientes. 

3.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPTO. SALUD. 

 

 Hace la presentación el Director de Salud, don Carlos Vallette. 

 

 Se solicita suplementar el Presupuesto de Ingresos y Gastos 2013, 

por reconocimiento de ingresos de la Ley 20.645, que otorga una 

Asignación Especial  asociada al mejoramiento de la calidad de trato 

usuario, a pagar por única vez en base a encuesta  aplicada el año 2013 

por un monto total de M$ 76.519. 

  

El detalle de la Modificación, es el siguiente: 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 14/2013 

APLICACION ACUERDO CONCEJO MUNICIPAL CIERRE EJERCICIO 2013 

PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 

A.   AUMENTO 76.519   

05.03.006   Transferencias del Servicio de Salud     

05.03.006.002 .052 Asignación Trato al Usuario Ley 20.645 Sp.1 66.410   

05.03.006.002 .052 Asignación Trato al Usuario Ley 20.645 Sp.2 10.109   

B.   DISMINUCION:    0 

    NO HAY     

    Variación Neta Ingresos 76.519   

PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)   0 

A.   AUMENTO     

21.   Gastos en Personal 76.519   

21.01.005.003 .001 Bono Extraordinario Anual Subp. 1 42.401   

21.01.005.003 .001 Bono Extraordinario Anual Subp. 2 1.332   

21.02.005.003 .001 Bono Extraordinario Anual Subp. 1 23.912   

21.02.005.003 .001 Bono Extraordinario Anual Subp. 2 8.874   

B.   DISMINUCION:    0 

    NO HAY     

    Variación Neta Ppto. Gastos 0   
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La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 

aprobación formal. 

Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

 

4.- REUNIONES DE PRESUPUESTO 

El Presidente de la Comisión, Concejal Sr. Célis informa del 

Cronograma de reuniones para la Exposición y  Análisis  del 

Presupuesto Municipal 2014. 

 

 Esta se efectuarán en dependencias del Estadio Municipal en los 

días y horarios que se indican: 

 MIERCOLES 4 DE DICIEMBRE de 09:00 A 17:00 HRS. 

 JUEVES 5 DE DICIEMBRE de 09:00 A 17:00 HRS. 

 LUNES 9 DE DICIEMBRE de 14:30 A 18:00 HRS. 

 

Sobre  el  tema  el  Sr.  Carlos  Millar,  señala  que  la información se   

entregará digitalmente, haciendo presente la necesidad que los Srs. 

Concejales lleven su Tablet para estos efectos. 

 

5.- PATENTES DE ALCOHOLES 

 

 Se informa que se encuentran para la firma del Sr. Alcalde, algunas 

solicitudes de Patentes por lo que no alcanzaron a presentarse en 

Comisión, acordándose se presenten directamente en Sala para no 

demorar su trámite. 

 Se presentan  en la Sesión directamente las siguientes Patentes de 

Alcoholes que cumplen con todos los requisitos y cuentas en pre-

aprobación del Concejo Municipal. 

 

- Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por el 

contribuyente RINCÓN MARÍTIMO TEMUCO EIRL, con domicilio 

comercial en Lago Ranco 01890. 

 

El    Concejal   Sr.  Molina   reitera la necesidad de incluir en todas las 

solicitudes de Restaurante la exigencia de accesos y baños para persona 

con discapacidad, de lo contrario, no aprobará si no tienen cumplidas estas  
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exigencias que se pueden fiscalizar en las  renovaciones por las Patentes 

antiguas.. 

 

El Director de Obras indica que las Patentes cumplen con los requisitos 

legales exigidos para estos efectos. 

 

 En el intercambio de opiniones sobre la materia el Concejal Sr. Durán 

estima necesario analizar en la Comisión respectiva con la Dirección 

Jurídica el tema y tomar alguna determinación. 

 

El Concejal Sr. Vidal señala suscribir lo señalado  por el Concejal Sr. 

Molina, sugiere posponer estas Patentes  hasta  la próxima Sesión para 

solicitar un Informe sobre el tema. Agrega que se debería explicitar en la 

Ordenanza estos requisitos para que sean obligatorios a aplicar en este 

tipo de locales.  

 

El Concejal Sr. Célis comparte estas apreciaciones, pero no es 

partidario de exigir ahora, sin que los contribuyentes hayan tomado el 

debido conocimiento previo de esta exigencia. 

 

El Concejal Sr. Neira sugiere un informe en derecho y no establecer 

en  una Ordenanza algo que la ley no pudiere contemplar. 

 

El Sr. Molina agrega que la nueva normativa legal señala que si una 

persona se siente discriminada en un local similar puede poner una 

demanda en el Juzgado de Policía Local, por lo que no es antojadizo su 

comentario. 

 

Se debería analizar para resolver su aplicación, dando un plazo 

prudente a los contribuyentes para que se adapten a la normativa. 

 

El Sr. Alcalde sugiere que Jurídico y Finanzas estudien el tema y 

propongan un procedimiento a partir de una fecha, que haga exigible esta 

exigencia debidamente comunicada a los Contribuyentes, como podría ser 

a contar del 2° Semestre del 2014. 

 

El Director de Administración y Finanzas estima que es factible 

preparar  esta  Modificación  y  avisar oportunamente su aplicación. Reitera  
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que esta solicitud en particular cuenta con pre – aprobación del Concejo y 

cuenta con todos los requisitos exigidos en su momento. 

 

El Sr. Alcalde reitera la necesidad que las Unidades Técnicas 

correspondientes estudien y propongan una propuesta para resolver a 

futuro estas solicitudes con las nuevas exigencias. 

 

Respecto de la solicitud contenida en el Ord. N° 1773 se somete a 

consideración del Concejo aprobándose por mayoritariamente con el 

rechazo del Concejal Sr. Molina. 

 

- Solicitud de Patente de Supermercado, presentado por el 

contribuyente ABARROTES ECONOMICOS S.A., con domicilio 

comercial en Pedro de Valdivia 02195. 

 

- Solicitud de Patente de Supermercado, presentada por el 

contribuyente RENDIC HERMANOS S.A., con domicilio comercial 

propuesto en Las  Encinas N° 2690  

 

Ambas     cumplen      con      los     requisitos      legales        y      no  

presentan observaciones, proponiéndose su aprobación formal.  

 

Sometida la propuesta al Concejo, se aprueban por unanimidad. 

 

-TRANSFERENCIA LOCAL MERCADO MUNICIPAL 

 Se somete a consideración la Transferencia de Puesto Interior 

Mercado Municipal Transferencia de Derechos de Arrendamiento   del 

Puesto N° 30, Interior Mercado Municipal, de la sucesión de la Sra. CLARA 

FERREIRA GUIÑEZ a la Sociedad Gastronómica Rodríguez y 

Rodríguez  Ltda., del Giro Restaurante. 

 

  El nuevo arrendatario deberá pagar al Municipio un Derecho 

de Transferencia de 42,945 UTM y un arriendo mensual de 3,579 UTM. 

 

La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 

aprobación formal. 

Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
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-VISITA SELECCIÓN DE FUTBOL COLEGIO MUNICIPAL MUNDO 

MAGICO 

 

Los alumnos integrantes de esta selección vienen a solicitar al  

Concejo Municipal  para exhibir  los logros obtenidos en el año 2013, en los 

siguientes eventos: 

 

- Participación Nacional Sub 12 Danone Cup realizada EN Santiago en 

Abril de 2013. 

- Campeón Regional Sub 12, realizado en Pucón en Julio de 2013 

- Campeón Regional Sub 13, realizado en Pucón, en Julio 2013. 

- Bicampeón Regional Sub 12 Copa PF realizado en Temuco, Octubre 

de 2013. 

- Campeón Nacional Sub 12 Copa PF realizado en Talca en 

Noviembre de 2013. 

- Campeón Sub 10 y Sub 8 Campeonato Bautista, realizados en 

Temuco, Noviembre 2013. 

 

Agradecen  al   Municipio,  en   la  persona de su Alcalde, por el  

apoyo entregado para participar en estos eventos, como también en forma 

especial al Concejal Sr. Durán. Seguidamente reciben un balón de fútbol 

firmado por los integrantes del Concejo, con quienes comparten varias 

fotografías de esta visita, plantean también que  deberían defender 

próximamente el título en la ciudad de La Serena, esperando contar una 

vez más con el apoyo municipal para estos efectos, con los 

agradecimientos del Capitán del Equipo, concluye esta visita. 

 

VARIOS 

INFORME  DE ACCIDENTE 

 

 La Concejala Sra. Carmine solicita un Informe Jurídico sobre el curso 

tomado por la demanda de accidente de un Camión Municipal que afectó a 

una persona que resultó con  graves lesiones. 

 

 El Abogado Sr. Zamorano informa que la semana pasada se 

conversó con el Abogado de la afectada. Se presentó una querella, pero el  
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Municipio no ha sido notificado aún , lo que se informará oportunamente al 

Concejo. 

DIA DE LA DISCAPACIDAD 

 

El   Concejal   Sr.   Molina   felicita  al equipo de la DIDECO por hacer  

posible hoy en la Plaza de Armas una emotiva actividad celebratoria del 

Día de la Discapacidad, donde participaron varias Comunas.  

 

DIA DE LAS SECRETARIAS 

 

 El Concejal Sr. Durán saluda a las Secretarias en su día, 

reconociendo el importante y eficiente  trabajo que realizan en el Municipio. 

 

MEGA ACTIVIDADES 

 

El Concejal Sr. Durán destaca  al menos 4 mega actividades 

realizadas por el Municipio el fin de semana, con una masiva participación  

de la ciudadanía, como la Fiesta de la Cerveza, Feria del Deporte, una 

actividad en la SOFO, etc. 

 

FELICITACIONES 

 

El Concejal Sr. Salinas, felicita también a las Secretarias en su  día y 

agradece el apoyo que entregan diariamente. 

 

También hace un reconocimiento al Equipo de la Corporación del 

Deporte por la realización de una velada boxeril el viernes pasado. 

 

 Agradece al Director de Aseo por disponer la reparación del Ring 

Boxeril que permitirá la práctica de este deporte. 

 

SEDE VILLA  ANDINA II 

 

 El Concejal Sr. Salinas reitera información respecto de la situación de 

la Sede de Villa Andina II. 

 

 El Sr. Alcalde  dispone que el Director de DIDECO tome nota de este  

requerimiento y de oportuna respuesta. 
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JJ.VV. JOSE MUÑOZ C. 

 

 El Concejal Sr. Vidal da cuenta de petición de vecinos de este sector, 

de colocación de barreras y posibilidad de una Área verde en una franja 

paralela a la ex línea  de ferrocarriles del sector. 

 

ESCUELA LLAIMA: 

 El Concejal Sr. Aceitón solicita un informe escrito respecto de la 

etapa en que se encuentra el Proyecto de la Escuela Llaima. 

 

 El Sr. Alcalde señala que el Director de Educación, Sr. Zerené 

preparará un Informe sobre este tema. 

 

ASOCIACION DE  FUTBOL FEMENINO 

 

 El Concejal Sr. Aceitón señala que concurrió el fin de semana al 

Estadio Carlos Schneberger y pudo comprobar el pésimo estado de la 

amplificación y sonido, sugiriendo se estudie la renovación de los equipos 

que ya están fallando para estos efectos. 

 

PERSONAL CEMENTERIO 

 

 El Concejal Sr. Aceitón señala que el Personal del Cementerio 

reclaman el pago de su Asignación por Cumplimiento de Metas, que debió 

pagarse en el mes de Noviembre. 

 

 El Sr. Alcalde dispone que el Administrador Municipal prepare una 

respuesta sobre este requerimiento. 

 

 El Sr. Millar agrega que se está generando el proceso  para cancelar 

esta asignación, que debería ser antes  del 15 de este mes. 

 

TERMINAL LÍNEA 18 

 

 El Concejal Sr. Célis da cuenta de reclamo de dirigentes de la Línea 

18, por exigencias de la Unidad de Rentas, que a juicio de  los interesados 

no estaban contempladas.  
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 El Sr. Alcalde  dispone que el Director de Administración y Finanzas 

tome nota y revise esta situación para Informe. 

 

VEHICULOS MAL ESTACIONADOS 

 

 El Concejal Sr. Célis presenta  preocupación  de vecinos de calle 

Balmaceda, entre General Mackenna y Cruz, por  los estacionamientos de 

vehículos en las veredas, que obstruyen el tránsito peatonal y vehicular. 

 

 El Sr. Alcalde dispone que el Director de Tránsito verifique y disponga 

el ordenamiento que proceda en el sitio señalado. 

 

VENTA DE LEÑA 

 

 El Concejal Sr. Célis expresa su preocupación por la temporada de 

venta de leña que se aproxima y la necesidad de fiscalizar  Camiones que 

ingresan, como las leerías, en orden a ser estrictos en la aplicación de 

multas, que al parecer son bajas. 

 

 El Director de Aseo indica que las multas son de 5UTM, por vender 

leña que no reúna las exigencias para vender. 

 

 El Sr. Célis sugiere estudiar la aplicación de multas que 

desincentiven la venta de leña húmeda. 

 

 El Abogado Sr. Zamora expresa que los valores están establecidos 

por ley, pero se podría estudiar una sanción ante la reiteración de 

infracciones. 

 

COLECTIVOS N° 18 

 

El Concejal Sr. Molina agrega que respecto a la petición de la Línea 

de Colectivos 18, tienen denuncia por no transportar a personas con 

discapacidad. 

 

PRODUCTORES DE LEÑA 

 El Concejal Sr. Molina, estima que la venta de leña es un problema 

social, porque muchos pequeños productores viven de esta actividad y su  



 

 

15 

15 

 
fiscalización es compleja. Corresponde a CONAF fiscalizar el Plan de 

Manejo. Por ello hay que ver todo el contexto del problema para resolver 

fundadamente cualquier acción sobre el tema. 

 

El Concejal Sr. Célis estima también que hay grandes productores 

que pueden hacer secado y cumplir con las exigencias  para vender el 

producto, reiterando que se está en el período de tomar las medidas que 

correspondan. 

 

ESTERO RALUNCOYAN Y MALTERA  

 

 El Concejal Sr. Célis reitera denuncia de vecinos que se quejan por la 

contaminación que sufre el Estero Ralún Coyán y la necesidad de fiscalizar 

a la Industria Maltera por ruidos molestos y emisión de percolados que 

caen sobre el  sector bajo. Insiste en que se reitere a la SEREMI de Salud  

una respuesta sobre estos temas. 

 

 El Director de Salud Sr. Vallette expresa  que en una conversación 

que tuvo con un personero de Salud se le indicó que los vecinos debían 

regularizar los sitios y alcantarillado primero para determinar las fuentes 

contaminantes. 

 

 El Concejal Sr. Célis reitera que se hizo una consulta formal y la 

Seremi de Salud deberá dar  respuesta formal de ambos temas. 

 

 El Sr. Alcalde dispone que se reiteren las respuestas sobre estos 

temas. 

 

RETIRO DE BASURAS 

 

 El Concejal Sr. Célis estima que con la reducción de días de retiro de 

la basura, existirá un sobrecargo al Contribuyente, ya que la Ordenanza 

respectiva establece los derechos en función a los días de retiro, por lo que 

solicitó un Informe que explique que en el cobro no hay un vicio de 

legalidad y que debe ser resuelto. 

 

CANCHA DE RAYUELA 
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 El Concejal Sr. León  denuncia una mayor limpieza y las medidas que 

correspondan para eliminar excrementos de palomas en el Gimnasio de 

Rayuela del sector Pueblo Nuevo. 

 

CORTE DE PASTIZAL 

 

 El Concejal Sr. León sugiere el corte de un pastizal, que puede ser 

peligroso y que se ubica a continuación del Liceo Comercial de calle Prat, 

desde Bilbao al cerro. 

 

PERMISO PLAZA 

 

 El Concejal Sr. León plantea petición de un artista que realiza retratos 

a lápiz en orden a contar con un permiso para trabajar en la plaza 

colocando sólo dos asientos y un atril. 

 

 El Sr. Alcalde, plantea que el interesado  haga llegar una solicitud 

formal. 

 

EXTRACCION DE ARIDOS 

 

 El Concejal Sr. Neira   plantea el tema de la  Extracción de Áridos en 

Labranza, con la preocupación de los vecinos que ellos significa, por lo que  

solicita saber cuantas  empresas están autorizadas y cuánto pueden 

extraer, para no provocar problemas de erosión.  

 

El   Sr.  Alcalde  dispone  que  el  Director de Obras oficie  al Servicio 

Público correspondiente respecto de las Empresas autorizadas para 

extraer áridos, recordando que este material debe ser para obras públicas 

y no privadas. 

 

RESIDUOS DE CONSTRUCCION: 

 

El Sr. Neira plantea preocupación de 5 Comunidades Mapuche  

y vecinos de Labranza sobre un eventual vertedero de Residuos de 

Construcciones, afectando la calidad de vida del lugar y ocupación de sitios 

sagrados para las Comunidades. 
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El     Director   de    Aseo    Sr.   Bahamondes   señala   que    no   ha  

ngresado  al  Municipio  ninguna  información, pero   que   corresponde   al 

SEREMI de Salud las autorizaciones del caso, agregando que dicho 

organismo habría dejado pendiente esta tramitación en espera del proceso 

de participación ciudadana. 

 

 El Sr. Salinas estima que este proyecto no llegará muy lejos debido a 

que las Comunidades tomaron las acciones oportunamente para defender 

sus intereses. 

 

ZONA DE RIESGO 

 

 Plantea el Sr.  Neira la preocupación de 4 Villas construidas por la 

Ley del Mono, que no cuentan con defensa fluvial y no pueden postular a 

mejoramientos por estar en zonas de riesgo. Estas Villas son Ribera, Los 

Conquistadores, Ayelén y El Trébol. 

 

 Solicita que la Dirección de Obras informe porqué se autorizó la 

construcción de estas en zona de riesgo, lo que afecta a más de 500 

familias. 

 El Director de Obras, preparará  un Informe en detalle de estos 

casos. 

 

TRABAJADORES DE ASEO 

 

 Plantea el Sr. Neira que 74 ex trabajadores de la Empresa L’ 

Arcobaleno aún no han recibido el pago de sus indemnizaciones, 

requiriendo se revise esta situación para que la Empresa disponga dicho 

pago. 

 El Abogado Sr. Zamorano informa que el Decreto Alcaldicio que 

dispone el pago a la Empresa está listo, pero el problema es  que no han 

presentado las Facturas correspondientes para proceder al pago, 

esperando que en el transcurso de esta semana se debiera regularizar esta 

situación: 

 

COMODATO DE TEMUCO 

 

 



 

 

18 

18 

 
 Finalmente el Sr. Neira reitera solicitud de la Asociación Indígena 

Nehuen de Labranza, que requieren de un terreno en Comodato para 

instalar una  Ruca para Eco Turismo y Artesanía mapuche. 

 

 El Sr. Alcalde le solicita hacerle llegar una copia de la solicitud  para 

resolver. 

 

 Se levanta la Sesión, siendo las 17:05 hrs. 

 

 

  

DAT/rms. 

 
 
 
     
 
 


